

Newsletter Génération Mer



Notre passion : L'amour de l'Océan et du vivant

Notre objectif : Rassembler, fédérer et aider les acteurs qui partagent des valeurs communes pour sensibiliser à la préservation de la mer

Notre rêve : Être la référence en tant que collectif de préservation de l'Océan

PLONGEZ À LA DÉCOUVERTE DE LA FRESQUE OCÉANE



copyright Martin Colognoli

● La Fresque Océane

En 3 mots : Passion, partage, sciences

Ce qui relie l'association à la mer : Du côté du collectif de la Fresque Océane, nous sommes tous des passionnés de la mer. Nous avons des pratiquants de surf, de plongée, de voile mais aussi des biologistes, océanographes, enseignants ! Nous avons tous un lien très fort avec l'Océan, avec les écosystèmes marins dans leur globalité, et avons à cœur de nous engager pour mieux les préserver.

Si c'était un animal marin : Notre collectif pourrait être une colonie de Fou de Bassan, pour la folie (magique !) de notre passion dans la préservation de l'Océan, parce que cet oiseau, comme nous, ne vit pas dans l'eau mais en dépend fortement, et puis pour le côté Breton car le siège de notre association est basée en Bretagne !

● A la découverte d'Alice Vitoux, présidente de l'association

Ce qui la relie à la mer : Ma passion pour la mer est née de la frustration d'en habiter très loin (j'ai vécu toute mon enfance dans le beaujolais, près de Lyon). Je fais partie de la génération du film « Le grand bleu », j'ai découvert le surf étant adolescente, et je me suis toujours dit « un jour, j'habiterai au bord de la mer » ! J'ai toujours ressenti une forte

connexion avec la biodiversité marine, une fascination pour ce qui se passe sous l'eau, cette immensité, ce monde invisible...

Si c'était un animal marin : En ce qui me concerne, je dis souvent que j'ai dû être baleine dans une autre vie car je ressens un lien très fort avec ces géants des mers qui sont pourtant si fragiles. Mais en réalité, je crois que mon caractère dynamique et toujours dans l'action serait plus proche d'une raie manta, qui doit toujours être en mouvement pour pouvoir respirer !

● **Son rôle**

La Fresque Océane est un atelier ludique, engagé et collaboratif pour sensibiliser aux enjeux systémiques de la préservation de l'Océan. C'est un atelier inspiré de la Fresque du Climat, et basé sur des sources scientifiques comme la FAO, l'Ifremer, le GIEC, l'ADEME ou encore l'IPBES. Ce grand jeu de cartes permet d'explorer de manière collaborative 6 grandes thématiques : les apports de l'Océan, la biodiversité marine, la pêche et l'aquaculture, les industries maritimes, le lien Climat et Océan et la pollution.

Les participants vont devoir retrouver les liens entre toutes les cartes pour recréer une fresque visuelle des enjeux de préservation de l'Océan et réfléchir ensemble à des solutions/actions/innovations dans chaque domaine. C'est un atelier qui s'adresse à tous, citoyens, entreprises, associations, collectivités, écoles !

La "Fresque Océane" est une association dont l'atelier a déjà séduit près de 13 000 participants et est diffusé depuis 2019 par près d'une centaine d'animateurs dans toute la France.

Découvrez la Fresque Océane

● **Les questions et les attentes de la Fresque Océane envers le collectif Génération Mer**

Quelles sont les difficultés auxquelles vous faites face aujourd'hui ?

Nous sommes dans une phase stratégique où nous grandissons (nous venons d'atteindre les 100 animateurs) tout en souhaitant garder un collectif avec un esprit "à taille humaine". Nous devons donc bien accompagner ce développement pour bien se diffuser tout en restant en phase avec nos valeurs d'origine. Cela passe notamment par le cap d'un recrutement interne pour équilibrer la charge de travail. Nous sommes tous bénévoles depuis le début de l'aventure et venons de recruter notre premier CDD. Pour pérenniser ce poste et ouvrir ceux dont nous aurions besoin pour notre développement, nous avons donc besoin d'ajuster notre modèle financier, trouver de nouvelles rentrées d'argent afin que le collectif puisse continuer de s'engager et ne pas limiter notre diffusion et la diffusion de nos messages et de notre passion !

Qu'attendez-vous du collectif ?

Intégrer le collectif Génération Mer est pour nous l'occasion de croiser d'autres structures avec des passions et des enjeux similaires, de pouvoir s'entraider, se faire connaître, et mutualiser nos bonnes idées et nos actions !

Le mot de la fin ?

L'Océan est au cœur de nombreuses actualités ces derniers temps, entre les mesures de restauration de la biodiversité, les canicules marines, les enjeux de la pêche... Nos différentes structures œuvrent pour un combat commun et fondamental, celui de préserver les écosystèmes et leur biodiversité. Nous vibrons tous de notre amour pour la mer, et je trouve vraiment passionnant de travailler ensemble pour allier nos forces dans cette aventure.

Pour continuer de s'émerveiller de ce monde, je conseille de prendre le temps d'[écouter le podcast « Plongeon »](#) (de Renée Prod et soutenu par l'ADEME), un podcast immersif original au cœur de la recherche scientifique océanique !



[Le site de Génération Mer](#)

Cet email a été envoyé à {EMAIL}.
Vous avez reçu cet email car vous vous êtes inscrit à la lettre de Génération Mer
[Se désinscrire](#)